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LosColegiosprofesionalesde
Cádiz seponenfirmes

Los representantes de los colegios profesionales coincidieron en varios temas de preocupación,

tales como el desapego de los colegiados o la insuficiencia de la Administación Pública

ROSARIO M. GARCÍA

D
iez representantes de los cole-
gios profesionales de la provin-
cia de Cádiz se reunieron esta
semana para formar parte del
desayuno informativo del Dia-

rio de Cádiz, en el cual debatieron sobre la
actualidad, retos y problemas ante los que
se enfrentan en el futuro.

Dicho encuentro, moderado por el jefe
de Redacción de Diario de Cádiz, Francis-
co Sánchez Zambrano, contó con la pre-
sencia de los colegios de Farmacia, repre-
sentado por Alberto Virues Ávila, secreta-
rio del mismo; Arquitectos, con Paula Vil-
ches Rodríguez, vocal de la Junta de Go-
bierno; el colegio de Abogados, encabe-
zado por su decano, Pascual Valiente
Aparicio; el colegio de Gestores Adminis-
trativos, bajo la representación de José
Manuel Hernández, como vicepresidente

del mismo; el colegio de Veterinarios, con
su presidente, Cristina Velasco; el colegio
de Médicos, con José Antonio Repetto,
presidente del mismo, como representan-
te; el colegio de Economistas, liderado
por su presidente, Javier Cabeza de Vaca;
el colegio de Ingenieros Técnicos Indus-
triales, con Domingo Villero como repre-
sentante y, además, presidente del mis-
mo; el colegio de Graduados Sociales, cu-
yo presidente, José Blas Fernandez, ocu-
pó el lugar de su representación; y, por úl-
timo,el colegio de Aparejadores, con el
presidente José Arcos Masa como repre-
sentante del mismo.

Durante la charla, los participantes sa-
caron a la luz los temas más preocupantes
para los colegios profesionales, tales co-
mo la gestión por parte de la administra-
ción pública, la falta de conocimientos so-
bre la colegiación y el descenso de la mis-
ma, o el desinterés de los educadores a la

hora de impartir lecciones a los nuevos
profesionales, así como la falta de mate-
rias consecuentes con la profesión en los
grados universitarios.

El primero en ‘romper el fuego’, como
denominó al arranque el moderador de
Diario de Cádiz, fue José Antonio Repetto,
presidente del Colegio de Médicos. El doc-
tor expuso que, a la vez que existen fortale-
zas en una visión actual del panorama, son
muchos los puntos a mejorar en lo que a sa-
lud pública se refiere. Así, el colegiado ar-
gumentó que existe “una falta de personal
crónica, que se lleva advirtiendo desde el
Colegio desde hace tiempo atrás”, de igual
modo, aseguró que “faltan médicos con la
titulación suficiente para ejercer”.

En lo académico, Repetto hizo especial
énfasis en la insuficiencia de plazas MIR.
Sin embargo, se mostró reacio a la crea-
ción de nuevas facultades de medicina, ar-
gumentando que “no se trata de fabricar

médicos, sino que estas fábricas formen es-
pecialistas que puedan incorporarse a tra-
bajar”. Del mismo modo, el presidente ase-
guró que “hay muchos médicos sin el com-
ponente vocacional”, siendo otro de los
puntos débiles de la profesión médica. Ba-
jo su punto de vista, son muchos los estu-
diantes con verdadera vocación que no
consiguen entrar en la carrera de medicina
y, sin embargo, son muchos los que entran
sin ningún tipo de vocación.

Del mismo modo, Pascual Valiente Apa-
ricio, decano del Colegio de Abogados
mostró su preocupación por las dificulta-
des de las relaciones con las Administra-
ciones Públicas, que afectan a los propios
Colegios, a los profesionales y a los propios
ciudadanos, pues con el pretexto de la pan-
demia se mantienen todavía importantes
obstáculos, como la exigencia de cita pre-
via y otras trabas que impiden el acceso fí-
sico y virtual a los expedientes, destacan-
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CRISTINA VELASCO

‘’Las administraciones no

nos dan participación en la

creación de nuevas

normativas y leyes’’

JOSÉ M. HERNÁNDEZ

‘las Administraciones piden

un papeleo absurdo a la hora

de requerir información’

DOMINGO VILLERO

‘si los Colegios no son vistos

como una ventaja,

difícilmente serán valorados’

PAULA VILCHES

‘sonmuchos los arquitectos,

provocando un futuro

frustrante que resta vocación’

ALBERTO VIRUES

‘’cada vez que el personal

de Administración es menor

y, sin embargo, los procesos

a realizar son mayores’

do que “los Abogados no tienen acceso al
expediente judicial electrónico”. Valiente
se quejaba de que la Administración no tie-
ne en cuenta a los Colegios Profesionales,
que desempeñan un papel fundamental
porque los Colegios representan a los pro-
fesionales, que, a su vez, representan los
intereses de miles de ciudadanos; es nece-
sario que la Administración respete el pa-
pel de los Colegios como interlocutores,
denunciando que al Colegio de Abogados
no se le ha dado participación en el proyec-
to de Ciudad de la Justicia.

José Arcos Masa, presidente del Cole-
gio de Aparejadores, mostró también
una gran preocupación en este sentido,
y comentó que “no da albergue a los co-
legiados”, mostrando un claro abando-
no hacia los colegios en general.

Así mismo, Paula Vilches Rodríguez, vo-
cal de la Junta de Gobierno del Colegio de
Arquitectos, hizo hincapié en la brecha
provocada en los colegios profesionales
tras la pandemia del covid-19. Del mismo
modo, indicó su parecer sobre el desinte-
rés y despreocupación de las administra-
ciones públicas, incidiendo en esta crítica.

En cuanto a su profesión, concretó que, a

su parecer, “son muchos los arquitectos que
saben que, al final, no ejercerán profesión
de arquitectura, lo que provoca gran frus-
tración y resta vocación”.

Incidiendo en esta idea, la vocal compar-
tió con el resto la falta de involucración de
los recién graduados en los colegios profe-
sionales, haciendo especial hincapié en los
graduados de más joven edad. Para inten-
tar frenar esta falta de involucración, “tene-
mos lo que se denomina ‘arquitectos en ver-
de’. Se trata de un visado de calidad a pro-
yectos de conceptos sostenibles y se recom-
pensa con un incentivo al arquitecto y al
promotor. De hecho, y dando paso a los da-
tos positivos, Vilches recalcó que su colegio
era pionero en formación online.

El presidente del Colegio de Economis-
tas, Javier Cabeza de Vaca, por su parte,
comenzó su intervención señalando dos
problemas principales. “El primero de
ellos es la falta de actualización que tienen
los colegios en general, que impide que lla-
men la atención de aquel que se quiera ins-

cribir”, indicó. En segundo lugar, Javier in-
sistió en el gran problema persistente de la
Administración Pública y puso también es-
pecial énfasis en el ámbito tributario, re-
calcando cómo la “Agencia Tributaria tie-
ne firmado un código de buenas prácticas
tributarias”, algo que, según deja ver, las
Administraciones no cumplen. Por su par-
te, y en relación a esto, comentó que “Cá-
diz es el segundo colegio profesional de
España suscrito a este código”.

Asimismo, Javier aseguró que “los cole-
gios profesionales desarrollan una labor so-
cial importante para los profesionales”, y re-
calcó la idea hablando sobre el observatorio
económico en la provincia de Cádiz, que tie-
nen en colaboración con la Diputación Pro-
vincial de la ciudad. Además, y según sus pa-
labras, el Colegio cuenta con indicadores
actualizados en tiempo real a nivel econó-

mico, siendo en el próximo mes de junio
cuando se puedan hacer las primeras pro-
tecciones de indicadores del mismo.

Cristina Velasco, presidenta del Colegio
de Veterinarios, ofreció datos sobre su co-
legio, señalando que cuenta con cinco lí-
neas formativas. “Para atraer a asociados
–informó– nos encargamos de precolegiar
a los alumnos de último año, explicándo-
les que la colegiación tiene acceso a for-
mación y ventajas”.

De igual manera, también aludió al pro-
blema de la administración y aseguró que
“no dejan participar en cosas tan importan-
tes como en la creación de normativas, co-
mo en la Ley de Protección Animal”. Aña-
dió, además, que “da muestras de perma-
nente desinformación a la sociedad sobre
conceptos erróneos”. Otra de sus inquietu-
des que señaló es la de exponer cómo su

profesión “está realmente poco visibiliza-
da”. “Nosotros, realmente, trabajamos en
salud pública y deberíamos estar más impli-
cados con la cadena alimentaria, así como
con el transporte de animales, entre otras
cosas”, aseguró la presidenta.

El presidente de Gestores Administrati-
vos, José Manuel Hernández, quiso resaltar
la importancia de la formación y señaló que
es “uno de los pilares para los colegiados”.
Por eso, alabó la importancia de la forma-
ción online, que cuenta en su institución
con muy buenas referencias. También apor-
tó el concepto de una “colegiación comple-
ta” gracias al máster, que cuenta con una vi-
sión más real de la profesión gracias a la
cercanía mostrada por los profesionales
que lo imparten, haciendo al alumno sentir-
se cerca de su ámbito profesional.

Al igual que el resto de sus compañeros

Pascual Valiente
‘‘Hay que recuperar la
presencialidad en todos
los ámbitos, también en la

formación’’
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JOSÉ A. REPETTO“
‘No se trata de fabricar

médicos, sino de formar

especialistas que puedan

incorporarse a trabajar’

PASCUAL VALIENTE
‘Los colegiados no deberían

preguntarse para qué sirven

los Colegios’

JOSÉ ARCOS
‘Los Colegios se han ido

desgastando. Los nuevos

graduados muestran un

total desapego a nosotros’

JOSÉ BLAS
‘Hay pocos profesionales

cualificados. De todos, el 90%

no son especialistas’’

JAVIER CABEZA DE V.
‘’Los Colegios
Profesionales desarrollan

una labor social

importante’’

de debate, Hernández puso el dedo en la
llaga de la Administración Pública, resal-
tando que “hay que hacerle saber a los fun-
cionarios la importancia de su papel en
las Administraciones y que no se pidan pa-
peleos absurdos a la hora de requerir in-
formación”.

José Blas Fernández, siguiente en coger
el testigo de la conversación, dividió sus
ideas en dos partes diferenciadas. La pri-
mera, tratando sobre la Administración;
la segunda, sobre la vocación de los nue-
vos colegiados hacia su profesión.

Blas Fernández propuso un “mayor ne-
xo con las facultades para que los alumnos
sepan qué hacen y qué harán en un futu-
ro”. A su vez, aludió a los “profesores sin
indicando la importancia que tienen los
docentes para motivar a los alumnos a
realizar su colegiación”, ya que son mu-
chos los graduados que intentan evitarla.

Fernández criticó el abandono de la Ad-
ministración. que “nos ha ignorado, bus-
cando solucionar nuestros problemas por
vía telemática, la mayoría de las veces sin
conseguir nada, siendo esto un claro
ejemplo de cómo trata la Administración
al administrado”.

A causa de esto, el presidente propuso
“ir contra la administración, creando una
unión profesional que evite todas estas si-
tuaciones y haciendo memoria en la ne-
fasta gestión que tuvieron a cabo en situa-
ciones como, por ejemplo, los ERTE.

Domingo Villero, por su parte, presi-

dente del Colegio de Ingenieros Técnicos
Industriales, aseguró que “si los colegios
no son vistos como una ventaja, difícil-
mente serán valorados”. Es por ello que, el
presidente, culpó a los propios colegios
profesionales de esta falta de valoración,
pidiendo no reclamar algo que nosotros
mismos no somos”, añadió. De esta forma,
Villero propuso una acreditación profe-
sional, así como un desarrollo profesional
continuo para elevar las colegiaturas. Pe-
ro también mostró sus quejas sobre las Ad-
ministraciones Públicas, en este caso, refi-
riéndose a los más de 100 grados relacio-
nados con la Ingeniería sin atribución pro-
fesional que existen. Del mismo modo, cri-

ticó que “cada vez son menos los ingenie-
ros que imparten clases, provocando así
que exista menos conocimeinto real de la
profesión en el mundo de la docencia”.

Igualmente, el Ingeniero Técnico Indus-
trial aportó algunas ideas, como la de
crear y potenciar la figura del precolegia-
do y aumentar las iniciativas dentro d elos
colegios. “Un ejemplo sería el portal pro
empleo, donde se mueven los curriculum
de los estudiantes, relacionándolos así
con los profesionales”. De esta manera,
aseguró que se podrían crear “profesiona-

les de verdad”. Otro punto que consideró
importante es el cambio de normativa.
“Debería ser ‘obligatorio y por Ley estar
colegiado, así como una mayor unión en-
tre los colegios profesionales para un apo-
yo mutuo”.

Por último, y para concluir con la prime-
ra parte del desayuno, Alberto Virues Ávi-
la, secretario del Colegio de Farmacéuti-
cos, indicó como necesaria “la comunica-
ción con los colegiados, evitando así pro-
blemas con los mismos”. Habló, así, de có-
mo los nuevos miembros no cuentan con

ese sentimiento de pertenencia que debe-
rían de tener al formar parte del colegio,
ya que “el sistema de pertenencia ha dis-
minuido”, añadía.

Agregó además que el farmacéutico es
el personal sanitario más accesible para la
sociedad y que, a causa de la Administra-
ción, existe una falta de comunicación con
otros colegios, por lo que ‘se debería de
crear una plataforma de información por
medio de una unión de colegios, señaló.

¿POR QUÉ LA ADMINISTRACIÓN ES
UN PROBLEMA?
“Pero, ¿por qué la administración es un
problema, y no tiene en cuenta a los cole-
gios srofesionales?”, fue la pregunta que
el moderador lanzó a los conformantes de
la mesa el moderador, Francisco Sánchez.

La primera en querer dar su respuesta
fue Paula Vilches, que aseguró que “no so-
lo no ayudan y colaboran, sino que, ade-
más, entorpecen cualquier proceso”. Aña-
dió que “las Administraciones no pueden
tener tanto trámite. No se puede estar sie-
te meses esperando ser atendidos”.

Por otra parte, José Blas, aseguró que
en la Administración “hay pocos profe-
sionales cualificados. De todos, el 90%
no son especialistas, por lo que no hay
gente preparada”. Así mismo, afirmó que
‘no hay vida laboral fuera de la adminis-
tración y que el relajo que existe allí hace

los trabajadores vayan pasándose traba-
jos unos a otros sin solución alguna, in-
tentando quitarse ‘el marrón’.” En este
sentido, Vilches intervino asegurando
que “todos conocemos funcionarios que
trabajan mucho y muy bien, sin embargo,
se llevan la mala fama a causa de los que
José Blas comenta”.

Fue José Cabeza de Vaca, presidente del
Colegio de Economistas, quien dio una res-
puesta firme a la pregunta del moderador.
“La Administración, en busca de eficacia,
está digitalizando los procedimientos. En
esa automatización, no se nos ha dado el si-
tio que nos corresponde. Además, se ha de-
jado de lado el trato personal con el profe-
sional”, criticó. A causa de esto, Cabeza de
Vaca dijo que “los colegios deben denun-

CristinaVelasco
“La colegiación es

obligatoria y su razón es la
garantía de la

profesionalidad”

Pascual Valiente
“Los poderes públicos no

cuentan con los
colegios

profesionales”

DESAYUNO INFORMATIVO - COLEGIOS PROFESIONALES

EPRENSA
AutoHighlighter


EPRENSA
AutoHighlighter


EPRENSA
AutoHighlighter


EPRENSA
AutoHighlighter


EPRENSA
AutoHighlighter


EPRENSA
AutoHighlighter


EPRENSA
AutoHighlighter


EPRENSA
AutoHighlighter




 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Cádiz  Suplemento, 9

 Prensa Escrita

 17 051

 15 191

 36 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 04/12/2022

 España

 78 684 EUR (82,908 USD)

 885,71 cm² (82,5%)

 4421 EUR (4658 USD) 

ciar. Si formáramos parte de la Administra-
ción sería un beneficio tanto para profesio-
nales como para los ciudadanos, ya que pa-
sarían a estar informados directamente
por profesionales”.

Domingo Villero, presidente del Colegio
de Ingenieros Técnicos Industriales, co-
mentó, por su parte, que “desde la propia
Administración se aprecia una falta impor-
tante de recursos y, sobre todo en el ámbito
de seguridad industrial, presentan una ca-
rencia inmensa a la hora de ofrecer ayuda”.

Villero apuntó a una fecha como el co-
mienzo de los graves problemas. “En 2010,
cuando apareció el Real Decreto, donde
los visados obligatorios pasaron a ser po-
testativos y la Administración pasó a ser la
encargada de los mismos, careciendo de
recursos para garantizar la seguridad ne-
cesaria al expandir esos visados”, informó
el colegiado, añadiendo además que “afor-
tunadamente, existe el visado colegial,
que tiene como función ser responsables
con el colegiado, otorgando proyectos de
una cuantía de hasta 4 millones de euros,
dando seguridad al solicitante”.

Alberto Virues Ávilas, expuso su expe-
riencia propia: “cuando tengo que ir a la
Administración, he notado que cada vez el
personal es menor y, sin embargo, los pro-
cesos a realizar son mayores. Esto se po-
dría frenar si dejaran tener más importan-
cia a los colegios, teniendo más confianza
en ellos para realizar sus tareas”.

Cristina Velasco, por su parte, puso el
énfasis en que “el colegio es garantía pa-
ra el consumidor. El problema es que la
sociedad no lo tiene en cuenta”. Del mis-
mo modo, aportó que “el tejido de la Ad-
ministración se está agotando; no se sa-
be muy bien qué va a pasar con la Admi-
nistración, porque no paran de crear
agencias, entidades…que son útiles, sí,

pero desabastecen a la propia Adminis-
tración de realizar otras labores”.

Además, “la colegiacion es obligatoria
y su razón la garantía de la profesionali-
dad para el consumidor. Debemos sub-
raya la importancia de entender bien el
concepto de crear lobby y hacer tenden-
cia para la profesión. Es un mecanismo
que nos permite estar unidos para conse-
guir los objetivos de nuestra profesión y
luchar por ella. Hay que trabajar por
concepto de corporativismo que ensalza
las bondades de la profesión y la de los
profesionales”.

DESAFECCIÓN Y EDUCACIÓN

Dejando a un lado las críticas al sector pú-
blico, el presidente del Colegio de Apare-
jadores centró su opinión en el desgaste
de los colegios profesionales, afirmando
que “los colegios se han ido apagando y
los nuevos graduados muestran un total
desapego a nosotros. Los nuevos colegia-
dos no consideran como suyo al colegio”.

El Decano del Colegio de Abogados”
sostuvo que en el orden interno de las re-
laciones con los colegiados los Colegios
debemos hacer autocrítica, para que los
colegiados recuperen el sentido de perte-
nencia colectiva a la institución, pues en
otro caso se preguntarán para qué sirve el
Colegio. Para responder a esta cuestión

los colegiados deben sentirse defendidos
por el Colegio, deben conocer los diferen-
tes tipos de servicios que se les presta,
apostando por la presencialidad de la for-
mación para fomentar la convivencia en-
tre colegiados, puesto que se corre el ries-
go de que los profesionales, a causa de la
digitalización, se aíslen en sus despa-
chos. Valiente destacó que el Colegio de
Abogados imparte de manera presencial
en su sede colegial el Curso de Acceso a la
Abogacía, en el que se forman los futuros
abogados, que empiezan a vivir la profe-
sión desde dentro del Colegio.

Tras esto, el abogado resaltó que “esta-
mos convirtiendo a los colegiados en pro-
fesionales aislados en sus despachos, y to-

do a causa de la digitalización”. Es por ello
que el decano del Colegio de Abogados
apuesta por una formación presencial,
puntualizando que ésta es la ventaja de su
colegio.”La profesión del abogado requie-
re la superación de un curso militante,,
curso que se realiza con presencialidad y
que ayuda a la convivencia entre colegia-
dos. Gracias a esto, los colegiados pasan
de lunes a jueves por el colegio, consi-
guiendo así que estos jóvenes estén mime-
tizados con el ambiente a modo de preco-
legiación. Es así como los abogados en for-
mación empezarán a vivir la profesión
desde dentro, creando pertenencia al mis-
mo desde sus inicios”. De este modo, Pas-
cual animó a sus compañeros, a hacer lo
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DomingoVillero
“La mejor garantía para

la sociedad es un
Colegio responsable y

solvente”
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mismo en sus profesiones.
Por su parte, José Blas añadió algunas

palabras que, perfectamente, podrían
engancharse a los argumentos dados
por Pascual Valiente, decano del Cole-
gio de Abogados. Blas,hizo hincapié en
la necesidad de un nexo real entre la
Universidad y los Colegios, “siendo de
vital importancia para ambas institu-
ciones este nexo”.

José Antonio Repetto, por su parte,
aludió a otras carencias. “Los colegios no
siempre tienen clara su misión y funda-
mentos. Hay que tener claro que somos
una garantía para la sociedad, somos
quienes aseguramos que el servicio pro-
fesional determinado se va a hacer de
forma correcta”.

Comentó además Repetto que desde el
Colegio de Médicos se ha implantado la
VPC, es decir, la Variación Periódica de
Colegiación, por la que se intenta contro-
lar que el médico siga estando en condi-
ciones de seguir ejerciendo su profesión.
Estas revisiones se realizan cada 6 años,
y se están recibiendo ya oleadas de repe-
ticiones de esta última tanda de médicos.
“Nuestra misión fundamental es velar
porque nuestros colegiados estén sufi-
cientemente preparados y cumplan los
requisitos legales para dar una correcta
actuación profesional a la sociedad”, co-
mentó el presidente del Colegio.

Del mismo modo, Blas, desde el Cole-
gio de Graduados Sociales, insistió en el
cambio de situación producido. “Hace
unos años, todas las profesiones iban a
tener una colegiación obligatoria, qué ha
podido pasar a día de hoy, para ya solo
ser obligatoria la colegiación en algunas
profesiones”, se preguntó.

Tras todo esto, ¿se puede decir que el
desapego de los colegiados va in crescen-

do?, preguntó Francisco Sánchez. A este
respecto, las opiniones divergían. Mien-
tras que José Blas señaló que la colegia-
ción se mantenía estática, Arcos indicó
que la colegiación no solo no es estática
sino que además, va disminuyendo.

De hechó, la vocal del Colegio de Ar-
quitectos, para refutar esta afirmación,
comentó que en un acto organizado por
el colegio, con 700 personas invitadas,

acudieron solo 110. “Si en un acto donde
asistía uno de los arquitectos más reco-
nocidos actualmente sucede esto, no sa-
bemos qué más hacer”, comentó.

Igualmente, Vilches dijo creer firma-
mento que en la relación entre e joven y
el profesional mayor está la clave de los
colegios profesionales, “gracias a los
aprendizajes diarios que pueden obte-
nerse por medio de estos tratos”. Por eso,
recalcó que se deben poner más en co-
mún las opiniones y aumentar la comuni-
cación entre colegios y colegiados.

Por su parte, Domingo Villero para-
fraseó al refranero español con aquello
de ‘el roce hace el cariño’ y puntualizó
que “el Colegio es un punto de encuen-
tro, pudiendo llegar a formar una gran
familia profesional. Y, como tal punto
de encuentros, la gente demanda actos

sociales a los que acudir”.

MAYOR UNIÓN INTERCOLEGIAL

Asimismo, los presidentes, vocales y
decanos de los colegios propusieron te-
ner una unión profesional que haga
frente a los problemas de la Adminis-
tración, consiguiendo así también una
mejor comunicación entre ellos y cono-
cer las sedes de los Colegios Profesio-
nales que les rodean. A su vez, José Ar-
cos Masa, promotor de esta idea, co-
mentó la idea de realizar reuniones en-
tre colegios cada menos tiempo “cada
tres meses, ya que en un año entero pa-
san muchas cosas”. Por ello, el presi-
dente del Colegio de Médicos, José An-
tonio Ripetto, apostó por “la creación
de una unión profesional entre colegios
de otras provincias”, algo que les uniría
más y que, bajo su criterio, podría fun-
cionar bastante bien. De esta forma, se
comentó que, de salir esto adelante, la
presidencia de la unión debería ser ro-
tativa, dejando que todos los colegios
ocupen el cargo. Será así como, en pa-
labras de Blas, “podremos pedirle mu-
chas cosas a la Diputación, no dinero,
pero sí los recursos necesarios”.

Mientras tanto, y a la espera de esa unión
profesional, y de unas reuniones más perió-
dicas, las ideas, propuestas y quejas quedan
sobre la mesa, esperando ser trabajadas.

DESAYUNO INFORMATIVO- COLEGIOS PROFESIONALES

JoséA.Repetto
‘‘Nuestramisión es velar
porque los colegiados
estén suficientemente

preparados’’

Pascual Valiente
‘‘El colegiado debe
sentirse defendido y

apoyado por el
Colegio’’
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